

Preuve et attestation de développement professionnel

Différenciation pédagogique 1 - Explorateur

cadre21



Description:

Les jeunes sont tous différents et l'approche inclusive de nos systèmes éducatifs pose de nombreux défis pour permettre à chaque élève de s'épanouir à l'école. Comme pédagogue averti, l'enseignant souhaite la réussite éducative de tous ses élèves et cet objectif est une quête constante de moyens et de stratégies qui permettront à chaque élève d'atteindre ses pleines capacités. La différenciation pédagogique est une approche qui en combine plusieurs et qui permet d'atteindre ces objectifs.

:

Badge attribué à : jasmine-mailly005-csssamares-gouv-qc-ca
<https://www.cadre21.org/membres/jasmine-mailly005-csssamares-gouv-qc-ca>

Date d'obtention : 2025-02-22 16:34:05

Différenciation pédagogique 1 - Explorateur

1. Quel est votre point de vue ou votre première réflexion sur le thème de la différenciation pédagogique?

Je considère que celle-ci est essentielle à mettre en place dans nos écoles d'aujourd'hui. Les élèves ont des besoins différents qui nécessitent d'être entendus et considérés. Les élèves doivent être responsables et conscients de leurs apprentissages. Le rôle de l'enseignante procure un filet de sécurité et elle agit comme un guide dans le processus d'apprentissage des élèves. Il est donc essentiel d'être flexible dans notre pratique enseignante tout en adoptant une posture d'analyse réflexive.

2. Comment cette posture/approche pédagogique pourrait-elle s'insérer dans votre enseignement?

Elle peut s'insérer lorsqu'un élève a besoin de bouger pour apprendre. Il va donc de soi de mettre en place un environnement favorable aux besoins des élèves comme l'ajout de matériel flexible comme des bancs oscillants. Aussi, il va de soi de laisser des choix aux élèves afin qu'ils sélectionnent ceux qu'ils préfèrent selon leurs intérêts et leur capacité à apprendre.

3. Quel serait l'impact (motivation, engagement, réussite) sur vos élèves d'intégrer la différenciation pédagogique à votre pratique?

L'impact sera positif puisque cette différenciation permettra de répondre aux besoins diversifiés des élèves en contexte de classe tout en soutenant leur motivation à apprendre puisqu'on respectera leur zone proximale de développement. Ils seront en mesure de vivre des réussites et de poser un regard positif sur l'école. Ainsi, la différenciation pédagogique permet et donne la chance à tous de vivre des réussites en respectant le rythme d'apprentissage de chacun.